
! ! ! !位于闵行莘庄上海康城属于户
数多的大型小区，以投资为主的房东
较多，闲置房屋被群租现象严重，给
小区的物业管理也带来的诸多难处。
目前，康城出租户占总户数的

!"#左右。闲置房屋多，滋生出很多
群租等不文明居住行为。“群租不仅
会给整个小区带来安全隐患，还影
响了很多想买房的客户。”上海链家
上海康城店严经理介绍，若房源在
带看时是还在群租状态，客户会立
即表示不要了。还有一些客户在看
房时，若发现房源左右、上边为群租
房的话，也不会买，甚至不会选择该
栋楼，只因为不想和群租客做邻居。
群租不仅影响二手买卖，也波

及租赁客户。康城小区目前共四期，
一期、二期自住率较高，虽房龄老，
楼间距小，但是价格相对于三期、四
期相对高，原因就在群组现象的多
少。也正因如此，目前小区二手房每
平方米的价格比周边房价要低。
“户数多的小区，物业费低造成

监管不到位，容易滋生群租，恶性循
环，小区房价容易沦为周边地区的
‘洼地’。”上海链家市场研究部总监
陆骑麟建议，提高物业管理水平，整
治二房东和群租等不文明居住行为，
该小区的自住的居民和普通的租客
的生活质量才能提高。小区品质提
升，房价才有望回归应有的水平。

! ! !本报记者 杨玉红

! ! ! !筹备组自成立之日起 $% 日
内，组织业主召开首次业主大会会
议，并作好会议书面记录。

首次业主大会会议应当表决
通过如下事项，并按规定办理备案
手续：（&）表决通过《业主大会议事
规则》、《管理规约》和《专项维修资
金管理规约》；（!）选举产生业主委
员会委员。

业主大会会议应当有物业管
理区域内专有部分占建筑物总面
积过半数的业主且占总人数过半
数的业主参加。《业主大会议事规
则》、《管理规约》和业主委员会委
员的选举应当经专有部分占建筑
物总面积过半数的业主且占总人
数过半数的业主同意；《专项维修
资金管理规约》应当经专有部分占
建筑物总面积三分之二以上的业
主且占总人数三分之二以上的业
主同意。

业主委员会主任!副主任如何

产生"

业主委员会委员产生后的 '

日内，由居（村）民委员会组织业主
委员会委员召开会议，选举产生业
主委员会主任、副主任，并在 (日
内在物业管理区域内公告。

业委会主任履行哪些工作职

责"

业主委员会主任负责主持业
主委员会日常工作，并履行以下职
责：召集和主持业主委员会会议；

提出业主委员会会议议题；按照业
主大会会议的决定，签署有关文
书。业主委员会主任因故不能履行
职责时，由副主任履行。

群租等不文明居住行为抑制

房价走势

位于闵行莘庄上海康城属于
户数多的大型小区，由于该小区以
投资为主的房东较多，闲置房屋被
群租现象严重，给小区的物业管理
也带来了诸多难处，抑制该小区的
房价走势。

目前，康城出租户占总户数的
!"#左右。闲置房屋多，给监管带来
一定难处，滋生出很多群租等不文
明居住行为，围绕群租而生的投诉
不断。“群租不仅会给整个小区带
来安全隐患、给很多自住业主造成
生活不便，还影响了很多想买康城
房子的客户。”上海链家上海康城
店严经理介绍，群租房本身的销
售，不会受其曾经被群租过的影
响。但客户比较介意的是，若房源
在带看时还是在群租状态中的，客
户会立即表示不要了。还有一些客

户在看房时，若发现房源左右、上
边为群租房的话，也不会买下该房
源，甚至不会选择该栋楼，只因为
不想和群租客做邻居，然后这些客
户会转选周边其他小区置业。

群租比例高不仅会影响二手
买卖，也波及到了租赁客户。康城
小区目前共四期，一期、二期自住
率较高，虽然房龄老，楼间距小，但
是价格相对于三期、四期相对高一
些。比如二期两房房源会比三期、
四期的同类房源价格高出 &%%%)

!%%%元*㎡，原因就在于三期、四期
出租比例较高，特别是群组现象特
别多。也正因如此，目前小区二手
房每平方米的价格为 !万元左右，
比周边房价要低一些，处于被抑制
状态。
“户数多的小区，物业管理难，

物业费低造成监管不到位，容易滋
生群租，恶性循环，小区房价容易
沦为周边地区的房价‘洼地’。”上
海链家市场研究部总监陆骑麟建
议道，提高物业管理水平，整治二
房东和群租等不文明居住行为，该
小区的自住的居民和普通的租
客的生活质量才能提高；当小
区品质提升后，房价才有望回
归应有的水平。

!本报记者 杨玉红

责任编辑∶宋 铮 视觉设计∶黄 娟

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cnB122015年11月28日 星期六

陆
家
嘴金融城上海物业 /

! ! ! !家政服务、家电维修、便民菜
场、家装维修、为老服务……在上海
物业 +,,的“特色服务”一栏，“新
长宁慧生活”（简称“慧生活”）将传
统物业服务升级延伸，推出一系列
丰富便捷的生活服务，满足不同年
龄、不同结构家庭的多样需求。

!!公里服务"进家门
夫妻二人都是上班族，平时工

作繁忙，无暇打理买菜、清扫等琐碎
家务……这或许是现在不少小家庭
所面临的生活难题。针对这样的状
况，“慧生活”推出了包括了便民菜
场、家政服务等在内的家庭生活服
务。上海新长宁集团仙霞物业有限
公司党支部书记、董事长张金秀告
诉记者，服务上线后受到了许多居
民的热烈欢迎，“主要因为我们的服
务恰好满足了现在许多家庭的需
求。”张金秀说，目前使用“便民菜
场”服务的家庭多数都是双职工家
庭，没时间经常去菜场、超市买菜，
但又希望能吃上新鲜的食品。现在，
居民只要登录 -..，在当天下午 /

点以前下单，输入自己所需的蔬果、
鱼肉、粮米等食品和数量，第二天专
业配送人员就会将由固定供应商提
供的、有质量保证的食品送货上门，
而且居民还能根据自身请情况选择
决定具体配送时间。

当然，对于工作繁忙的双职工
家庭来说，除了买菜，打扫清洁也是
项费时费工的家务活……在手机
-..上，“家政服务”同步上线。除了

住家保姆、钟点工等常规家政服务
模式，例如像清洗玻璃窗这样的专
项服务也广受居民的好评。张金秀
说，在“慧生活”平台下提供家政服
务的除了集团下属的十家物业公司
的人员外，还有与其合作的家政服
务单位。这些单位都是来自长宁区
“家庭服务协会”的会员单位且被评
为示范性家政点，在专业度和资质
方面具有保障。张金秀透露，“目前
我们的电话回访得到的反馈全都是
好评，还没有接到一例投诉。”

为独居老人送温暖
张金秀告诉记者，长宁区有相

当数量的售后公房，相应地，老年居
民也比较多。例如，光是在在仙霞街
道天山五村就有上百名 0%岁以上
的老人居民。“慧生活”以低廉的价
格向其中 0%多名独居老人提供政
府购买社会服务，打包项目中包括
上门理发、扦脚、应急维修、送餐等。
为了能让老人们定时定点吃上热腾
腾的饭菜，公司还特地在小区里设

立了名为“屋小饭香”的就餐点。
为老人们提供这一系列服务的

除了来自第三方的专业人员以外，
还有一支由“慧生活”组织起来的义
工队，成员有社区志愿者，还有来自
物业公司的员工。他们在提供服务
的同时也会考虑到独居老人生活寂
寞、冷清的生活状况和希望与人沟
通交流的心理需求，常常在完成服
务后额外花自己的时间多陪陪老
人，和老人聊聊天、谈谈心；逢年过
节给老人送去问候……张金秀说，
曾经有老人在工作人员要离开的时
候，小心翼翼地问，“你们下个月还
来吗？”在得到肯定回答后，老人露
出了舒心的笑容，连说几个“好”。
在虹仙小区，有位 $%多岁的独

居老人行动不便，外出吃饭成了最
令他头疼的问题。在得知这一情况
后，义工队开始在每天中午为老人
送饭，风雨无阻，令老人大为感动，
更对于“慧生活”平台产生了深厚的
信任和依赖。现在，老人在生活上遇
到了任何问题，他都会首先想到“慧

生活”，向他们打电话求助。
张金秀告诉记者，“为老服务”

的好口碑不仅在老年居民中传开，
还引起了不少年轻人的关注。他们
曾接到过老人子女的电话，主动提
出希望他们能去给自己的父母每天
送餐饭、打个电话问候；隔三差五陪
他们聊聊天等。张金秀说，“虽然我
们目前的为老服务还很有限、也在
不断开发当中，但这至少说明居民
对这类的服务是有需求的”

先行赔付让居民放心
以往，当居民通过网络搜寻或

者根据广告寻求家电清洗、家电维
修或者家政服务时，可能都会面临
商家“漫天要价狠宰人”“服务无保
障”的风险。

在手机 +,, 上提供的服务里
也的确有部分是需要第三方机构介
入的专业项目。但张金秀告诉记者，
为了能让居民没有后顾之忧，“慧生
活”采取“先行赔付”的机制，任何涉
及第三方机构的服务产生了问题，

慧生活首先给予居民全额赔偿，再
与第三方机构进行结算1 居民不用
担心遭受损失也不必花费时间、精
力与第三方机构协商结算。“慧生
活”曾经接到一例订单是来自延安
西路一户人家提出代为清洗衣机的
要求。来自第三方机构的师傅在上
门完成清洗工作后，洗衣机正常运
作，但当师傅离开后，这户人家再次
启动洗衣机时却发生了故障。在协
调中，该户人家拒绝了师傅上门检
测维修的方案，并提出希望请洗衣
机品牌的售后维系人员来检测。“慧
生活”在了解这一情况后，首先免去
了当次清洗的费用并承担了该户人
家后续维修的费用，力求给予居民
一个及时、有效的答复，不让居民为
此烦心。
“值得信赖是很多居民选择我

们平台购买服务的原因。”张金秀
说，“在我们做电话回访的时候，很
多居民跟我们反映，‘看中的就是你
们新长宁慧生活的这块牌子’”。

! ! ! !本报记者 杨玉红

推出一系列丰富便捷的生活服务

上海物业APP智慧解答各类生活难题
!"#$%

! ! ! !作为第一个对旧厂房进行系
统改造和商业开发的创意园
区———0号桥已升级成为创意园区
的知名品牌，吸引并汇聚着越来越
多国际化本土创意企业入驻，成为
上海创意产业的一处新亮点。

日前，记者路过局门路 /(2

号、""%号、/"'号等几家由老厂房
改造成的创意园区，都赫然挂上了
“0号桥”。“0号桥”原本的路牌号
“建国中路 0号”。随着局门路 /"'

号创意产业园区正式落成，包括位
于建国中路 03&% 号、局门路 /(2

号、局门路 ""%号的园区，0号桥品
牌旗下创意产业园区的总开发体

量已经达到 2万多平方米。
该园区凸显海派文化开放的

理念，处处体现出上海“设计之都”
的形象。走进入驻园区的互联网基
础应用服务提供商———美橙科技
公司，原本偌大的厂房隔成上下四
层，层与层之间有通透的楼梯，更有
儿童乐园式样的滑滑梯连接。动画电
影制作公司米粒影业，还在园区内建
“全球首座电影主题 45乐园落地体
验馆”。调查显示，入驻 0号桥的企业
大部分为国际化的国内知名企业及
港澳台公司，这与首期以外国公司
入驻的情况形成鲜明对比。
本报记者 杨玉红 实习生 叶子青

旧厂房升级为创意产业园区首次业主大会会议的
表决事项、表决条件是什么？
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